

V.S. Naipaul

Premio Nobel 2001 es un desconocido en Concepción

La polémica suscitada en torno al nuevo Premio Nobel de Literatura, el novelista inglés Vichadur Sarajpnaul Naipaul, poco tiene que ver con su calidad literaria; está más bien relacionada con que su elección habría respondido a motivos político-sociales determinadas por la situación de tensión mundial y la polarización entre el mundo musulmán y el de occidente.

En Concepción, en la librería Estado es posible encontrar "Miguel Street" de la editorial Debate Literatura, donde el escritor retrata las capas bajas de su propia sociedad caribeña de origen. En la librería Cimarrón, en tanto, figura entre su lista de libros por llegar y para el resto de las librerías es desconocido.

El académico de la Universidad de Concepción y crítico literario, Gilberto Triviño, reconoce no haber leído nunca a este escritor que, parece, "nuestro mundo hispanoamericano no ha incorporado como uno de los grandes de occidente". Por ello, asegura, recibió la nominación con sorpresa, la misma que parecen haber sentido quienes el conocían su obra.

De esta manera, al desconocer la

producción de V.S. Naipaul, se rebate la opinión de quienes el lo han leído y que dicen que es un narrador extraordinario. Sin embargo, cree que aquí ha habido una decisión de la Academia que se explica por el horror que se vive en este momento y por su propia, terrazna, crítica al fundamentalismo musulmán. Parece ser una relación evidente".

No obstante, señala que le sorprende de este escritor británico, de padres hindúes, sea "carácter irrisatoriamente conservador". Los blógrafs del nuevo Nobel dicen en evidencia su xenofobia y homofobia exacerbada, lo que a juicio de Triviño demuestra una paradoja o contradicción de la Academia. "Sorprende que se le entregue este premio, que no sólo reconoce valores literarios sino también humanísticos, a quien elabora una escritura prisionera de sí mismo y que es la negación del humanismo, entendido como el reconocimiento del otro (africano, latinoamericano u homosexual). Lo que Naipaul critica es el fundamentalismo musulmán y en él está el fundamentalismo eurocentrista, el desprecio por la diferencia, y este parece ser el drama de occidente".

Premio Nobel 2001 es un desconocido en Concepción.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nobel 2001 es un desconocido en Concepción. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa